

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 6991 ALICANTE Lunes 28 de Agosto de 1933

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.621

Clima de Alicante

Temperatura de hoy
Máxima a la sombra . . . 30.6
Mínima durante la noche. 21.2
Humedad relativa . . . 64
Cantidad de lluvia . . . 0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta.
Provincias, trimestre . 7,50 »

Precio del ejemplar 10 céntimos

Firmas de EL LUCHADOR

EUROPA EN LA ENCRUCIJADA

Las democracias al servicio del fascismo

Por AURELIO NATOLI

He dicho repetidas veces que el fascismo es solo grande en el bluff y en la propaganda, que cuenta con la complicidad de una organización de Prensa, de agencias llamadas de información y de periódicos y revistas que, sea por el amor al dinero verídico generosamente por la Oficina de propaganda fascista, o por los intereses de la reacción internacional, es uno de los más valiosos aliados del bluff fascista en todo el mundo. Esos periódicos, agencias y revistas internacionales de la reacción difaman a los países que se gobiernan democráticamente y exaltan el bluff del fascismo en todo el mundo. El pacto de los cuatros, por ejemplo, ha sido presentado a la opinión mundial como el fin de un período de intranquilidad para Europa —achacado a la Sociedad de Naciones— y el comienzo de una nueva era de colaboración y de paz que únicamente el fascismo antidemocrático es capaz de asegurar. Las opiniones libres y las críticas independientes han sido ahogadas por «considerables» manifestaciones de sectarismo, dirigidas a negar la verdad sobre el gran tecto y sabiduría fascistas.

Esas agencias llamadas de información y esos periódicos y revistas afectos a la internacional antidemocrática, se han abstenido de reproducir, como era natural, los comentarios publicados por la Prensa fascista de lengua italiana sobre el Pacto. Según esos comentarios —hechos para uso interno— el Pacto de los cuatros marca el fin de la Sociedad de Naciones y de la política democrática para pasar la dirección de los asuntos de Europa a manos del fascismo; mientras que el antiguo embajador de Francia en Roma, señor De Jouvenel, afirmaba que el Pacto equivalía a un refuerzo de la Sociedad de Naciones y de la política socialista. En este caso concreto el bluff del señor De Jouvenel es de la misma calidad que el del fascismo.

Demás, sin embargo, de lado a los comentarios y atengámonos a los hechos. Nuestros lectores se acordarán del examen que hicimos en otra ocasión de la gravísima situación de la Europa central danubiana y báltica. Los exaltadores del llamado «Pacto de los cuatros» habían afirmado, siguiendo las consignas del fascio, que esa situación quedaba arreglada con el Pacto. Ahora bien, el resultado es que en vez de aclararse la situación se va a complicar.

Los despachos procedentes de Berlín, París, Viena y Londres ya los conocen nuestros lectores. El pangermanismo inicia de nuevo su marcha cuya primera etapa es la anexión de Austria. A pesar de todo es preciso rendir homenaje a los pangermanistas, sean o no hitlerianos: nunca han ocultado ese propósito y van derechos hacia su objetivo. Después de la firma del llamado «Pacto de los cuatros» la agitación alemana contra Austria no ha hecho sino aumentar y la intromisión del Tercer Reich en los negocios interiores de la República austríaca es evidente, a pesar de ser contraria a las reglas y tradiciones internacionales, a la adhesión de Alemania a la Sociedad de Naciones e incluso al texto del Pacto de los cuatros. La diplomacia hitleriana no ha tenido siquiera la precaución de alegar que la fascista italiana, que estaba en el extranjero contra la democracia y la independencia de los demás países, esforzándose por comprometer a los representantes diplomáticos oficiales: los cónsules y diplomáticos alemanes, los cónsules y los embajadores trabajan en Austria como en terreno conquistado. Las emisoras de Radio no pueden —en el mundo entero— hacer propaganda en Austria —hacer propaganda en Austria— contra el Estado austriaco. ¡Pobre el país que haga una emisión radiofónica única contra el fascismo! Pero el mundo asiste con indiferencia a la acción hitleriana contra Austria.

¿Por qué? Otro muy distinto hubiera sido el escándalo si los grandes intelectuales franceses e ingleses en la Pequeña Entente no se encontraran en el caso de una anexión de Austria a Alemania. Se pensó en una intervención. ¿No existía el Pacto de los Cuatros —y el convenio de la

Sociedad de Naciones— al que Alemania ha prestado su adhesión?

Pero he aquí que la lógica brutal —aunque franca— de la política alemana demuestra que ese Pacto no pasa de ser —lo mismo que los demás pactos— un trozo de papel para el fascismo. Conocida es la brutalidad del fascismo hitleriano: no trata de ocultarse ni de ocultar los fines de su política de fuerza. Pero ¿qué van a decir los exaltadores del fascismo italiano de la política sin valor, sin lealtad ni carácter, del señor Mussolini y de su clan?

Italia —yo hablo de nuestra Italia y no de un régimen ilegítimo de aventura— es quien mayor interés tiene en impedir la unión de Austria a la Alemania fascista e imperial. El patriotismo del antiguo antipatriota Benito Mussolini, que quería plantar la bandera nacional en un estereotipo, no ha hecho nada contra la campaña hitleriana en favor de la anexión de Austria, obligada a seguir el «chantaje» hitleriano y la «mistica» fascista. Primero, los intereses del Partido fascista y, después, los de Italia, piensa el señor Mussolini. Pero los Estados de la Pequeña Entente se preocupan porque la unión austro-alemana significaría la guerra. En Londres y en París se ha pensado en hacer gestiones ante el gobierno de Berlín para pedir al gobierno del Tercer Reich que cesara en su acción contra la independencia de Austria. Eso equivalía a aplicar por primera vez el Pacto —¡singular aplicación!— mediante el cual tres de los firmantes están obligados a protestar contra el cuarto que no se haya puesto de acuerdo previamente para cualquier acción política relativa a la situación europea.

Los ingenuos y los falsos ingenuos de Francia e Inglaterra habían desatado la adhesión del gobierno fascista de Roma a la intervención ante el gobierno de Berlín: primero, por ser favorable a los intereses italianos y, después, por lealtad hacia el Pacto cuyo promotor debía respetar. Pero ingenuo han podido ver claro a estas tantas los ingenuos como los falsos: el Gobierno de Roma se ha negado a participar en esa intervención. Con una tozuda astucia, que el fascismo italiano cree empujable, el señor Mussolini —para evitar la intervención y para demostrar que la dirección de los asuntos europeos, como dice la Prensa, está en Roma— ha publicado un comunicado donde dice que su embajador en Berlín había obtenido de Hitler la seguridad de que el Reich no hará nada contra Austria. Mediante esa artimaña, concertada entre Roma y Berlín, se descontaba el evitar la protesta franco-inglesa. Y cuando los gobiernos de Londres y de París hicieron, a pesar de todo, la intervención para recordar a Alemania sus compromisos respecto a la Sociedad de Naciones y al Pacto, la Prensa fascista recibió el encargo de protestar y de declarar oportuna esa gestión, mientras Hitler se creyó obligado a responder con la mayor arrogancia. ¡Y la acción hitleriana contra Austria continúa como antes! (En la reciente entrevista de Mussolini con Dollfus, el dictador de Roma condiciona el apoyo de Italia a la causa de la independencia de Austria si esta se decide a someterse a la tutela mussoliniana; es decir, a renunciar a su independencia.)

Esa es, en resumen, la explicación que dan los hechos sobre el significado del Pacto de los Cuatros. Pacto que no existe ya y que demuestra que el fascismo italo-alemán va contra los demás firmantes. El referido pacto descubre la gran maniobra del fascismo italo-alemán. En esa maniobra comienza a recoger los frutos el charlatan mordido por la serpiente, el propio señor Mussolini, que va detrás de Hitler a pesar de su predilección por considerarse como eje de la política danubiana, recibiendo, uno después de otro, al primer ministro húngaro —aliado de Berlín— y al pequeño Dollfus. Lo más grave es que en este juego sin dignidad el señor Mussolini está sacrificando los más legítimos derechos de Italia. Lo propio le ocurre a la democracia francesa, que ha sacrificado su fama de régimen servido por hombres inteligentes.

FERNANDO GASSET EN ALICANTE

Ante la elección de los vocales regionales para el Tribunal de Garantías

Como ya anunciamos oportunamente, republicanos de las tres provincias de la región valenciana, acordaron la candidatura que ha de votarse el próximo domingo, de vocales para el Tribunal de Garantías, convalidando en presentar para el cargo de efectivo al prestigioso republicano de Castellón de la Plana don Fernando Gasset, figura representativa de un republicanismo firme, austero, generoso y encendido que mantuvo siempre vibrante la trayectoria revolucionaria, y flameó la bandera del ideal democrático con aquellos días de persecución, igual que orgullosamente la enarbó el 14 de abril glorioso, ante la masa entusiasta de los republicanos que él había creado con sus propagandas incansables.

Acordada la candidatura, como ya dijimos, los republicanos radicales propusieron para vocal suplente al abogado alicantino, concejal, don Rafael Blasco, cuya designación fué aceptada.

Al propio tiempo que estas designaciones se hacían, algunos partidos hicieron indicación de otros prestigiosos republicanos, pero quedó aceptada unánimemente la candidatura con los dos nombres anteriormente reseñados.

LA FIGURA DE GASSET.—

Nació en Castellón el día dos de Junio de 1861, hizo sus estudios de Bachillerato en Castellón y de Abogado en Valencia, licenciándose en Junio de 1880 cuando no había aún cumplido los diez y nueve años, y alcanzó el premio extraordinario. En el siguiente año se licenció en Madrid en Administración y obtuvo los títulos de Doctor en Derecho Civil, Canónico y Administrativo, habiendo sido ponente de su trabajo concepto de la Nación el Catedrático don Gurménsido de Azcarate recién reintegrado a su cátedra, obteniendo nota de sobresaliente.

Fuó elegido Concejal de Castellón cuando apenas había cumplido veintinueve años entrando como republicano con una minoría insignificante, consiguió formar una mayoría desempeñando la primera tenencia de Alcaldía, y desde entonces el Ayuntamiento de aquella Capital ha tenido mayoría republicana excepto durante la Dictadura.

Nombrado secretario del Comité del partido progresista acudido por don Manuel Ruiz Zorrilla, reconoció la Jefatura local de don Francisco González Cherna, sirviéndole con lealtad para sucederle en la Presidencia del Comité poco tiempo después de la muerte de aquel insigne Patriota.

Llevado a la Diputación Provincial volvió al Ayuntamiento para hacer frente a los monárquicos que se unieron a la muerte de González Cherna, consiguiendo vencerlos.

Tras enconadas y públicas discusiones con los padres Mortara y Feuil (jesuitas) se presentó su candidatura para diputado a Cortes en el año 1898 venciendo a don Emilio Sánchez Pastor que era sub-Secretario de Gobierno.

Un periódico de Roma ha confesado en un comentario, con una franqueza digna de ser destacada, que «las democracias son las que ayudan al avance del fascismo». Esa es, desgraciadamente, la pura verdad. Un ejemplo de ello es la respuesta sanguinaria dada por Roma a París: cuando el ministro del Aice francés, señor Cot, extremista de izquierdas, se había comprometido con las más exageradas muestras de reconocimiento hacia el señor Baibo a su vuelta de América, movilizándose toda la Francia oficial para rendir homenaje al jefe fascista en Berce, Baibo no se detuvo allí por orden de Mussolini, como protesta contra la intervención ante el Gobierno de Berlín y para humillar a la democracia por su servilismo! La prensa inglesa ha destacado ese proceder demasiado... fascista, que a nosotros no nos sorprende: el vivo comentario sobre el Pacto que traslucen los hechos solo puede sorprender a los ingenuos y a los falsos ingenuos que están a punto de arruinar a Europa, amenazada por el fascismo, cada vez más fuerte por culpa de la debilidad de los hombres sin valor y sin dignidad.

AURELIO NATOLI
(Prohíbe la reproducción.)

LA ASAMBLEA DEL SABADO

Los radicales socialistas alicantinos manifiestan su adhesión a la minoría parlamentaria

En la noche del pasado sábado, el Partido Republicano Radical Socialista de Alicante, ha celebrado una asamblea extraordinaria, que una vez más ha puesto de relieve la pujanza que esta agrupación tiene en nuestra ciudad, y el gran espíritu de concordia y acendrado republicanismo que en todos sus afiliados se alberga, dando origen a la reconocida limpieza de sus procedimientos en el campo de la política.

Los salones del Círculo Republicano Radical Socialista del Distrito Primero (Oeste), establecido en Plaza del 14 de Abril, 6, vieron concurridísimos de correligionarios de toda la capital, presentando un magnífico aspecto.

Asistieron todos los afiliados que ostentan cargos de representación popular y por designación del partido. A las diez y media, se constituyó la Mesa presidencial, con el señor Ripoll (Ernesto), y actuando de Secretario el de la J. M., don Francisco Moscat.

Leída el acta de la anterior reunión, y tras una ligera intervención del señor Gomariz, y aclaraciones que a una indicación que hizo le fueron facilitadas por los señores Cremades y Meziat, fué aprobada, entrándose seguidamente a tratar el Orden del Día de esta asamblea, que fué extraordinaria, y en el que se decía:

«Discusión de la proposición presentada por un grupo de afiliados, respecto a las discrepancias surgidas entre el C. E. N. y la Minoría parlamentaria e interpretación de los acuerdos tomados en el último Congreso Nacional.»

El señor Moscat dió lectura a la proposición de referencia, cuyas conclusiones son las siguientes:

Los que suscriben, reconociendo y ampliando el sentir y el contenido de la proposición que como primer firmante presentó en la última asamblea municipal el compañero Miguel Carbonell, concretan en los términos abajo consignados, aquella proposición inicial para que, caso de ser aprobada, se eleve al Comité Ejecutivo Nacional.

Primero. — Significar con nuestra disconformidad, la protesta por la forma en que el C. E. N. procedió a la elección de los cargos del mismo, por estimar que en nada se ajusta aquella a lo que taxativamente prescriben los Estatutos de nuestro Par-

tido. Segundo. — Esta Agrupación local considera de urgente necesidad la constitución del Consejo Nacional, y que esté proceda en consecuencia sobre el particular a que se remite el artículo anterior.

Tercero. — Significar también nuestra disconformidad por la forma y modo en que el programa mínimo de colaboración ministerial que se elabora por mandato del último Congreso, ha sido entregado por el C. E. N. directamente al Jefe del Gobierno; y pedir que en lo sucesivo y en casos análogos a este, sean, con la minoría parlamentaria, los ministros, los que sirvan de enlace entre el Partido y el Jefe del Gobierno.

Cuarto. — Significar finalmente nuestra disconformidad y patentar nuestra más enérgica protesta por la conducta política seguida, especialmente por medio de artículos y discursos últimamente publicados y pronunciados por destacados miembros representativos del Partido, que a más de sembrar entre los afiliados y la opinión pública en general conceptos nacidos conformes a nuestro ideal, no se ajustan, en modo alguno, a la trayectoria política de contenido izquierdista, que es en definitiva, la esencia de los acuerdos que a este respecto se tomaron en nuestro último Congreso Nacional; estimando además, perjudicial para el Partido y en desacuerdo con sus normas democráticas, el hecho de dar estado público a estas discrepancias sin someterlas previamente a resolución de los órganos competentes del Partido.

Quinto. — Adherirse en un todo al criterio que hasta la fecha ha venido sustentando frente al C. E. N. nuestra Minoría Parlamentaria.

Sexto. — Adherirse asimismo, a las demás Agrupaciones que han exteriorizado, al igual que nosotros, su disconformidad y protesta en torno a los problemas objeto de esta proposición y felicitar a los «El Liberal» y «Heraldo de Madrid» por sus campañas en defensa de la República.

El señor Gomariz, pronunció unas palabras exponiendo su criterio contrario a la discusión del asunto, por estimar que se crecía de elementos de juicios para poderlo hacer.

Con este motivo se entabló un largo debate en el que intervinieron varios afiliados, y al que dió fin una proposición incidental que el señor

Gomariz presentó, de «no ha lugar a deliberar», hasta que por el Comité Ejecutivo Nacional, haya sido circulado el Orden del Día del próximo Congreso Nacional del partido, que se celebrará seguramente el 15 de septiembre. En este caso, una vez en posesión de este Orden del Día, se convocaría asamblea general extraordinaria, en la que la J. M. habría de producirse como juzgase oportuno.

Originó esta proposición un amplísimo debate, que finalizó al ser puesta a votación, rechazándose por mayoría de votos, en forma ordinaria.

Con arreglo a lo que marca el Reglamento, pasase a discutir, punto por punto, la proposición presentada por varios afiliados. Para cada uno de ellos fueron concedidos por la Presidencia, turnos en pro y en contra. Consumieron los tres primeros turnos en pro los señores Meziat, Botella (Fernán), y Carbonell (Miguel), y los dos primeros en contra, los señores Gomariz y Carrascosa. Por mayoría, fué aprobado el primer punto de la proposición.

Continuó la discusión de las restantes partes, interviniendo en pro los señores Botella (Alvaro), Cremades, y otros afiliados, quienes defendieron la proposición, pronunciando los señores Botella (Alvaro), Crey y Martí Forment.

El señor Gomariz al ser votada definitivamente las conclusiones, hizo la salvedad de que en las actas constara su voto en contra.

El señor Pérez Torreblanca, expresó su desecho, que fué atendido, de abstenerse en alguna de las votaciones, por considerarse como uno de los enjuiciados en la cuestión, ya que él mantiene en la minoría parlamentaria el criterio opuesto al C. E. N.

La proposición fué aprobada por nutrida mayoría de votos.

Añadióse a la proposición aprobada, la petición de varios afiliados para que se felicite a los «El Liberal» y «Heraldo de Madrid», por la simpatía con que acogen todos los asuntos del P. R. S.

COMENTARIO

Los espectáculos teatrales en la Plaza de Toros

Comprendemos que las grandes compañías de ópera, reducidas, esquilmadas, con alguna figura rodeada de nulidades, poco que, logrando conjuntos discretos, son estimados por el público que agradece estas audiciones líricas.

Pero solo cuando la presencia del divo autoriza el cartel, no hay que esperar la asistencia de la gente: se compra un disco, se oye al divo cómodamente sentado y fresco...

Y aun mas todavía cuando se anuncia este espectáculo, sin fijar repacto, sin anunciar precios sino en las taquillas, sin ninguna comodidad para el público, consistiéndose las sillas en la forma ya denunciada, sin atención alguna puesto que se levanta el telón a la hora que a la empresa le conviene —como si se tratara de un baracón de feria— para terminar el espectáculo a las dos de la madrugada.

Esto no puede ser, no puede continuar así; el prestigio de Alicante demanda que se cuide mejor cuanto a teatros concierne, para evitar que se tenga del público alicantino el concepto que estas representaciones de «Tosca» con sillas a 8 pesetas y entrada general a 2, ante dos centenares de personas pueden crear.

El público alicantino, sabe gustar de arte y lo acoge: lo prueba entre otras temporadas, la de la compañía del Teatro Lírico Nacional, que repuso «Jugar con fuego» y fué de éxito en éxito porque había conjunto, presentación, de cetro artístico...

Estando al frente de la provincia, un hombre destacado en cuestiones de arte, esto debe vigilarse un poco más y mejor tanto en lo que respecta al aspecto artístico, como a la parte industrial.

Y la Sociedad General de Autores, no debe limitarse a cobrar sus derechos, le corresponde también una acción vigilante del decoro del arte. No basta con exigir 250 pesetas por derecho de representación de una revista: Hay que hacer algo más.

JUSTICIA SOCIAL

Patronato del Homenaje a la Vejez del marino

Estos Patronatos fueron creados en España en el año 1926. Su finalidad es enaltecer la idea de la Vejez, inculcando en el ánimo de los habitantes del litoral, el amor y el respeto a los viejos, especialmente a los de humilde condición, fomentar y propagar las ideas y operaciones de previsión, orientadas a procurar una buena vejez a los obreros del mar jóvenes y realizar obras de beneficencia a favor de los obreros del mar viejos, pobres y desvalidos, preferentemente la adquisición para ellos de pensiones vitalicias en el Instituto Nacional de Previsión, que contribuye a la empresa con el 50 de su importe cuando los ancianos son mayores de 75 años.

Con ello se evita que estos viejos marinos achacosos e inútiles después de una azarosa vida de lucha con los elementos, sean una carga para sus familias, que ordinariamente apenas cuentan con que sustentarse, o tiendan en demanda de limosna, su mano encañada en el rudo trabajo del manejo de remos, velas y traves.

Para ello, se prevee el mayor número posible de ancianos, mayores de 75 años, de pensiones vitalicias de una peseta diaria, y a los comprendidos entre 65 y 75, de socorros anuales o donativos en la cuantía de que se disponga.

En la marítima y caritativa ciudad de Alicante, no podía faltar tan altruista institución, que viene laborando desde 1927 habiendo otorgado siete pensiones vitalicias a otros tantos ancianos comprendidos entre 76 a 81,

con importe de 6.870,58 pesetas, y 20 pensiones anuales por valor de 7.089,00 pesetas que hacen un total de 13.959,58 pesetas debidas a la inagotable caridad alicantina.

Reconstituido el Patronato en esta localidad, del que forman parte nuestras autoridades y personas de significación, especialmente aquellos relacionados por sus intereses a empresas náuticas, se reunió el día 23 del actual en el Club de Regatas, galantemente cedido a tal fin por su Presidente, acordando que todos los ancianos marinos pobres mayores de 65 años pueden presentar sus instancias hasta el 10 del próximo septiembre en la Delegación Marítima, donde se les informará de la documentación que precisa.

El Patronato con el fin de socorrer al mayor número posible acordó intensificar la recaudación, valiéndose para ello, no solamente de la venta de los sellos que se expenden en las dependencias de Marina, sino también, recurriendo a la caridad de instituciones y personas que sientan afecto por estos seres tan desgraciados; con la absoluta seguridad, de que peseta que a tal fin se entregue a este Patronato ha de ir íntegra a manos de los necesitados, por no estar gravada la institución por ninguna clase de gastos.

El Club de Regatas y la Delegación Marítima (antes Comandancia de Marina) tienen abiertas sus puertas a cuantas personas quieran hacer alguna aportación para conseguirlo.

La labor de los juzgados especiales

Barcelona, (teléfono). — El Juzgado especial número dos, encargado para toda España de los sucesos por explosivos, ha reclamado el sumario que se instruyó por el Juzgado número dos de esta ciudad, contra dos individuos que en la plaza de Tetuán le ofrecieron cien pesetas a un soldado si colocaba una bomba en una obra en construcción.

El especial número tres ha interesado que se le envíe el sumario instruido contra José Alier y José David por suponerles autores de un atraco cometido en una imprenta de la calle de Montaner.

El propio Juzgado ha reclamado también el sumario por atraco a un chófer instruido contra Plácido Calmet y Bismark Soler, conocidos atracadores detenidos en la cárcel.

Y el especial número cuatro ha pedido que se mande el sumario instruido contra el excomandante Carlos López Maduley, detenido a raíz del último complot fascista.

Ante la anunciada visita de Montagu Norman

Nueva York, (telégrafo). — En vista de la nueva baja del dólar y de la libra esterlina, ha despertado mucho interés el viaje de Montagu Norman, gobernador del Banco de Inglaterra, anunciado para la semana próxima.

Norman se entrevistará con Harrison gobernador del Banco Federal de Reserva; probablemente tratarán de la estabilización. Sin embargo, en los círculos financieros se nota una clara tendencia, tanto por parte de Inglaterra como de los Estados Unidos, contra la estabilización o la vuelta al patrón oro. El Gobierno ve que el dólar baja a la par de la libra esterlina y considera la posibilidad de una competencia de depreciación, que tendrá por consecuencia una nueva presión sobre las demás divisas de oro que quedan. Crece en los mercados de monedas extranjera la creencia de que el Gobierno está muy bien dispuesto a favor de los inflacionistas, más de lo que parecía indicar la declaración publicada el viernes por Woodin.

El resurgimiento económico de Norteamérica

Poughkeepsie, (cable). — El presidente de las personalidades que pierden sus suenos en Vassar College. Sus palabras han sido las más optimistas que haya pronunciado desde que subió a la Presidencia.

Ha dicho que los Estados Unidos han dado un cambio, subiendo de grado se ha referido concretamente a la obra de la Nira en estos términos: «Estamos obteniendo el resultado de nuestro propósito, pues de la cuesta abajo hemos pasado a la cuesta arriba.»

Los que pierden la nacionalidad alemana

Berlin, (telégrafo). — Entre las nuevas personalidades que pierden su nacionalidad a consecuencia del decreto publicado por el ministro del Interior, figuran: Heinrich Mann, el escritor; Lemann, el jefe socialista; Phillip Scheidemann, escritor; Stampfer, periodista; Otto Wells, presidente de los social demócratas; Arnst Tollé, escritor y otros muchos.

Un atraco en la escalera

Madrid, (teléfono). — Cuando subía la escalera de la casa número 15 de la Puerta del Sol, doña Agustina López de Guzmán, domiciliada en la calle López de Rueda, 25, fué agredida por un individuo que se encontraba escondido en uno de los rellanos de la escalera, proporcionándole un fuerte golpe en la cabeza, apoderándose acto seguido del bolso que contenía 200 pesetas, y se dio a la fuga. La señora López de Guzmán quedó conmocionada y cuando reaccionó dió voces de auxilio acudiendo varias personas que la trasladaron a la casa de Socorro del distrito donde fué calificado su estado de pronóstico reservado. La policía trabaja para esclarecer el suceso.



OKAL JAMAS PERJUDICA! Es el mejor remedio para calmar toda clase de dolores... JAQUECA, gripe, enflamamientos, dolor de cabeza, muelas y oídos, reuma, etc. «No ataca al corazón ni a los riñones». Es el medicamento de más confianza. La Tableta Okal produce efectos más rápidos y seguros que todos sus similares. Sobre una tableta, 0,25 ptas.; idem de dos tabletas, 0,40 ptas. —Laboratorio Alemán, Alonso Heredia, 21.—Madrid y principales Farmacias.

Un atracador detenido en su domicilio

Barcelona, (teléfono). — En la madrugada de ayer fué detenido por la guardia civil, en su propio domicilio de la calle de Martí Juliá, número 181, primero segunda, Eleuterio Martínez Romero, de veinticinco años de edad, casado y natural de Murcia, como presunto jefe o dirigente del atraco de que fué víctima el día anterior el cobrador de la casa Pujol y Geau, Ruperto Sancilments Santacalia, al que quitaron 204'95 pesetas, importe de los cobros que había efectuado por cuenta de la mencionada casa.

A pesar de la reserva con que el Juzgado municipal lleva las diligencias, parece ser que en el cargo sostenido ayer mañana ante el juez municipal, señor Comas, entre el detenido Eleuterio Martínez y el cobrador Ruperto Sancilments éste ha reconocido al primero y le ha acusado con gran entereza.

Tanto las señas dadas por la dueña del bar como las facilitadas por el atracador, coinciden con las manifestadas por el dueño de la bodega de la plaza de los Martínez de Jaca.

El detenido continuaba ayer tarde en los calabozos del Juzgado municipal de Hospitalet, rigurosamente incomunicado.

Dos graves heridos en un paso a nivel

Barcelona, (teléfono). — El tren descendente de San Baudillo de Llobregat, perteneciente a los Ferrocarriles Catalanes, al llegar al paso a nivel de la calle de Vergara, en Hospitalet, arrolló una tartana que guiaba Mateo Nieto, llevando en su compañía a un muchacho de once años, llamado Antonio Artís Soler. Los dos resultaron gravemente heridos.

El convoy arrastró la tartana más de cien metros, sin que sufriera lesión alguna el caballo que la conducía, por haberse despedido de las guarniciones de la sujetaban.

Recogidos los heridos fueron trasladados al dispensario municipal de Hospitalet, donde el médico señor Ba día apreció a Mateo Nieto, de 46 años, natural de Cartagena, graves heridas en la cabeza, y a Antonio Artís Soler, con commoción cerebral, magullamiento general y una rodilla destrozada. Su estado era gravísimo.

Con las debidas precauciones las dos víctimas del accidente fueron trasladadas al Hospital Clínico. Ambos están avencados en Hospitalet.

Odisea de unos alpinistas

Aosta, (telégrafo). — Un grupo de polvoristas que acompañaba en el pueblo de Petaret partió el 17 del actual para una excursión al Montblanc. El domingo pasado fueron sorprendidos los excursionistas por un vendaval que se convirtió en una gran tormenta. Después de permanecer en la cumbre de Petaret se vieron obligados a buscar refugio en una cueva.

Mientras tanto, como causara inquietud su prolongada ausencia, se organizaron desde el campamento expediciones de socorro. En el refugio Villos un equipo de socorro halló a dos de los excursionistas, quienes les informaron de que dos de sus compañeros habían muerto y los restantes, en graves condiciones a causa de la congelación fueron a buscar en refugio viveres y mantas.

La expedición de socorro prosiguió sus correrías, logrando recuperar los dos cadáveres y hallar a los supervivientes que faltaban.

Lea EL LUCHADOR

Se ha ordenado que se concentre guardia civil en Seo de Urgel

Barcelona, (teléfono). — A consecuencia de la situación en Andorra, las autoridades españolas han ordenado la concentración en Seo de Urgel, de la Guardia civil.

Ayer mañana, llegaron a la República de Andorra, otros veinte gendarmes franceses, que temporalmente han sido destinados para patrullar por aquellos valles.

Las autoridades españolas han ordenado la concentración de la Guardia civil.

Lea El Luchador

El acto socialista de Santander

El ministro de Estado, pronuncia un elocuente discurso, hablando de la obra de los socialistas en la República

Santander, (teléfono). — Según se había anunciado, ayer mañana se celebró el mitin organizado por las Juventudes Socialistas, acto al que se sumaron representaciones de las distintas colectividades del Partido, no sólo de la región, sino del resto de España.

La Plaza de Toros, en donde se celebró el mitin, presentaba un magnífico aspecto. Se calcula en once mil personas el número de las que asistieron. Las mujeres, que en considerable número, concurrieron al acto, contribuyeron con su simpática nota, a darle mayor realce.

En los palcos, se colocaron banderas de más de cien entidades socialistas de la región.

El mitin dió comienzo a las once de la mañana, y al aparecer los oradores en la tribuna, fueron ovacionados calurosamente.

Hablaron Juan Ruiz, Presidente de la Sociedad obrera montañesa, que presentó a los oradores; José Cacho, Presidente de las Juventudes Socialistas; Bruno Alonso, diputado a Cortes por Santander, que fué ovacionado.

EL DISCURSO DEL MINISTRO

Al levantarse a hablar el ministro de Estado, don Fernando de los Ríos el público le tributó una imponente ovación. Sus primeras palabras fueron para saludar a los jóvenes socialistas y a los simpatizantes con el partido. Dirigiéndose a las mujeres dijo que su asistencia le obligaba a rendir admiración y expresar la alegría que le causa la incorporación de la mujer en las filas socialistas. Yo siempre he dicho, que la mujer tiene misión importante que cumplir en la política y en la vida nacional.

También felicitó a los hombres del partido, que tuvieron la iniciativa feliz de organizar el acto. Califica de feliz iniciativa, por considerar que estos momentos son de gran transcendencia, no solo para los socialistas que tienen que emprender una marcha y buscar una orientación que disponga a las juventudes socialistas, dignas de exquisita vigilancia, para que su labor dentro del partido, rinda el día de mañana el fruto deseado. La luz que necesitan las masas jóvenes en su marcha, no debe salir de las pasiones irreflexivas.

El señor De los Ríos pasa luego a estudiar la expresión adquirida por las doctrinas socialistas, que tienen dos direcciones: una la que admite

Pérez Madrigal habla Los obreros de Andorra en dos mítines

Barcelona, (teléfono). — El diputado radical señor Pérez Madrigal, tomó parte, en dos actos celebrados ayer.

no de ellos tuvo lugar por la mañana en el Ateneo Republicano de Hostalfranch, y el otro en el Círculo republicano radical de San Adrián de Besol. El orador atacó duramente al jefe del Gobierno, a los socialistas y a la Esquerra.

Carlos Esplá regresa a Madrid

Barcelona, (teléfono). — Anoche emprendió el regreso a la capital de la República, el subsecretario de Gobernación, don Carlos Esplá Rizo.

También en automóvil regresó anoche a Madrid, el director general de Seguridad, señor Andrés Casañas, que pernoctó en Zaragoza.

En un choque de trenes resultan dos heridos

Barcelona, (teléfono). — Al llegar a la estación de Calas el tren correo de Zaragoza, tomó mal la aguja chocando contra unos vagones de mercancías.

A consecuencia del accidente resultaron con heridas leves, el maquinista y el Guardia civil Manuel Bueno.

Los obreros de Andorra

Barcelona, (teléfono). — Los obreros españoles que trabajan en los saltos de agua de Andorra, han decidido declararse en huelga al igual que los de otras nacionalidades.

La Compañía explotadora ha anunciado que cerrará las obras, y que hoy lunes pagará los jornales y los de los obreros que no se presenten a cobrarlos, los depositará en un Banco de la localidad.

Muerta en un choque de automóviles

Barcelona, (teléfono). — En el cruce de la carretera Barcelona-Arribas en el término de Granollers, chocaron dos automóviles.

A consecuencia del accidente resultó muerta Virginia Ferrer, y con lesiones diversas, dos ocupantes del otro coche.

Un camión de limpieza arrolla a un anciano y a sus dos nietos, muriendo uno de estos

Madrid, (teléfono). — En el vecino pueblo de Vicálvaro se registró en la mañana de hoy un grave accidente. Un camión del servicio de limpieza de Madrid, que marchaba a gran velocidad, se precipitó sobre un grupo compuesto por un anciano, que llevaba cogidos de la mano a dos nietos suyos.

Uno de los niños, llamado Francisco Halcón Gallardo, de cuatro años de edad, fué arrollado y muerto por el vehículo.

El vecindario al tener noticia del suceso, adoptó una actitud hostil y pretendió agredir al chófer e incendiar el vehículo, cosa que fué evitada por la guardia civil de servicio en el pueblo.

El chófer fué detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial.

El monumento al aviador Loriga

Vigo, (teléfono). — A las cinco de la tarde de ayer, tuvo lugar en la ciudad de Lalín, la inauguración del monumento al aviador Loriga.

La obra escultórica, una verdadera maravilla, ha sido ejecutada por el artista gallego, don Francisco Azorey.

Asistieron al acto, el gobernador civil de Pontevedra que ostentaba la representación de S. E. el Presidente de la República, y significadas personalidades de la región, con los familiares del aviador.

Rodeaban el monumento millares de personas llegadas de toda Galicia, siendo considerable el número de automóviles, utilizado por los concurrentes.

Poco después de las cuatro y media hicieron su aparición veintidós aviones militares de las bases de León y Getafe, a los que se unieron dos aviones particulares.

La inauguración fué un acto sencillo. Dando frente al monumento se colocaron las personalidades asistentes al acto y el gobernador civil ocupó lugar preferente.

El abogado Isidro Millán y el diputado, por la provincia Ramón Salgado, pronunciaron discursos recordando los hechos gloriosos en que intervino el glorioso piloto.

Finalmente, el gobernador, en nombre del Jefe del Estado, declaró inaugurado el monumento.

El director general de Primera enseñanza visita la residencia de los jesuitas de Oña

Madrid, (teléfono). — El director general de Prisiones, señor Ruiz Maya, ha hecho ayer una visita a la antigua residencia de jesuitas de Oña, para estudiar sobre el terreno la posibilidad de destinar dicho magnífico edificio a servicios del Estado.

Dicha posesión es extensa y según parece existe el propósito de estudiar la instalación en ella, de una colonia de trabajo. La parte edificada, que es muy amplia, se encuentra en perfecto estado de conservación.

La Asamblea local del Partido radical socialista en Alcalá de Henares

Alcalá de Henares, (teléfono). — Con gran concurrencia de afiliados, celebró asamblea extraordinaria la agrupación local del Partido Republicano radical socialista, para tratar del momento político por que atraviesa el Partido en las actuales circunstancias.

Se puso a discusión una ponencia del afiliado Joaquín Jover, que fué apoyada por ésta, y que después de intervenir García Concha, Hernández y otros, fué aprobada por aclamación, acordándose elevar al C.E.N. la protesta por que se dé publicidad a las cuestiones internas del Partido, dando cop de ello motivo a que se hagan determinadas campañas por elecciones contrarias al régimen; adherirse al acuerdo del C.E.N. de convocar a un Congreso extraordinario, para que falle este litigio; protestar contra cualquier acto de indisciplina, sea cualquiera el que lo cometiese.

La mesa de discusión fué presidida por don Nicolás Herrero, que llevó los debates con gran acierto.

Un rayo mata a un hombre y a un perro

Bilbao, (teléfono). — Hallándose sentado al pie de un nogal contigua al caserío Múgica el Labrador Cesáreo Aidama, acariciando un perro cayó un rayo, carbonizando a ambos. Un sobrino de catorce años, llamado Cosme Anchia, que se acercaba a ellos, por efecto de la exhalación, cayó desmayado.

Accidente en un paso a nivel

Bilbao, (teléfono). — A las cuatro de la tarde, un tren eléctrico que salió de la estación de las Arenas para Bilbao, al llegar al paso a nivel, cerca de Ibarrola, alcanzó a la camioneta conducida por Víctor Heras, y a la que acompañaban José Morán y Manuel Almada.

El vehículo fué arrastrado y lanzado por una pendiente fuera del paso a nivel.

Recogidos sus ocupantes, fueron trasladados a la casa de socorro, donde se vió que Víctor Heras estaba con mocionado, José Morán con heridas importantes y Manuel Almada con la fractura de la base del cráneo. Este gravísimo. Fueron conducidos al hospital.

El tren se detuvo unos momentos, bajando los empleados y algunos viajeros para auxiliar a los heridos. La camioneta quedó destruida.

El "Zeppelin" aterrizará el lunes en Sevilla

Hamburgo, (telégrafo). — La Compañía Hamburgo Amerka comunica que el dirigible «Conde Zeppelin» tiene el propósito de aterrizar el lunes en Sevilla, regresando el martes a su base.

El citado dirigible emprenderá el día 2 de septiembre un nuevo viaje a América del Sud.

Se ha celebrado en Madrid una asamblea agrícola

Madrid, (teléfono). — Como estaba anunciado, esta mañana se celebró la asamblea agrícola, en los dos distintos locales que se había señalado. Uno el Cine de Pardiñas, y el otro, el Círculo de la U. M.

El acto de Pardiñas estuvo presidido por el señor Padrol, y el del Círculo Unión Mercantil, por el señor Creus.

En ambos actos, los oradores combatieron con energía la política agraria del gobierno, siendo ovacionados por los concurrentes. Como final se aprobaron las siguientes conclusiones:

«Apoyar con todo entusiasmo las bases de trabajo agrícola, presentadas por los patronos de Toledo.

Protestar contra las multas impuestas a los patronos de Madrid por haber empleado segadores de otras provincias, y pedir su anulación, recurriendo en último caso, ante el Tribunal de garantías.

Pedir la reforma de los Jurados mixtos, bases de trabajo, legislación social vigente, revalorización de los productos del campo, restablecimiento del principio de autoridad protestando de la actuación del gobierno, principalmente de los ministros de Agricultura y Trabajo.»

Dice la nota de las conclusiones, que merecen la inmediata dimisión de los mismos.

La asamblea manifestó la imposibilidad material de seguir trabajando la tierra mientras no se varíen las expresadas circunstancias.

Doctor Alfonso M. de Santaolalla

Enfermedades de la Nutrición (diabetes, reumatismo, gota, obesidad), de la Nutrición, de la Sangre, Infecciones.

GLÁNDULAS DE SECRECIÓN INTERNA. LABORATORIO DE INVESTIGACIONES CLÍNICAS.

Unos extranjeros acusados de espionaje

Mallorca, (teléfono). — Procedente de Ibiza han llegado tres caballeros y una señora, extranjeros, custodiados por la benemérita. Después de tomarles declaración el comisario de policía, marcharon al Gran Hotel, donde quedaron hospedados.

Aseguraron que dichos extranjeros formaron parte de una excursión francesa que vino a Mallorca recorriendo el litoral en embarcaciones de lona.

Se dice que el motivo de la detención obedeció a haberles sorprendido sacando fotografías del castillo de Ibiza, siendo detenidos por el supuesto delito de espionaje.

Un rayo mata a un hombre y a un perro

Bilbao, (teléfono). — Hallándose sentado al pie de un nogal contigua al caserío Múgica el Labrador Cesáreo Aidama, acariciando un perro cayó un rayo, carbonizando a ambos. Un sobrino de catorce años, llamado Cosme Anchia, que se acercaba a ellos, por efecto de la exhalación, cayó desmayado.

Accidente en un paso a nivel

Bilbao, (teléfono). — A las cuatro de la tarde, un tren eléctrico que salió de la estación de las Arenas para Bilbao, al llegar al paso a nivel, cerca de Ibarrola, alcanzó a la camioneta conducida por Víctor Heras, y a la que acompañaban José Morán y Manuel Almada.

El vehículo fué arrastrado y lanzado por una pendiente fuera del paso a nivel.

Recogidos sus ocupantes, fueron trasladados a la casa de socorro, donde se vió que Víctor Heras estaba con mocionado, José Morán con heridas importantes y Manuel Almada con la fractura de la base del cráneo. Este gravísimo. Fueron conducidos al hospital.

El tren se detuvo unos momentos, bajando los empleados y algunos viajeros para auxiliar a los heridos. La camioneta quedó destruida.

El "Zeppelin" aterrizará el lunes en Sevilla

Hamburgo, (telégrafo). — La Compañía Hamburgo Amerka comunica que el dirigible «Conde Zeppelin» tiene el propósito de aterrizar el lunes en Sevilla, regresando el martes a su base.

El citado dirigible emprenderá el día 2 de septiembre un nuevo viaje a América del Sud.

Se ha celebrado en Madrid una asamblea agrícola

Madrid, (teléfono). — Como estaba anunciado, esta mañana se celebró la asamblea agrícola, en los dos distintos locales que se había señalado. Uno el Cine de Pardiñas, y el otro, el Círculo de la U. M.

El acto de Pardiñas estuvo presidido por el señor Padrol, y el del Círculo Unión Mercantil, por el señor Creus.

En ambos actos, los oradores combatieron con energía la política agraria del gobierno, siendo ovacionados por los concurrentes. Como final se aprobaron las siguientes conclusiones:

«Apoyar con todo entusiasmo las bases de trabajo agrícola, presentadas por los patronos de Toledo.

Protestar contra las multas impuestas a los patronos de Madrid por haber empleado segadores de otras provincias, y pedir su anulación, recurriendo en último caso, ante el Tribunal de garantías.

Pedir la reforma de los Jurados mixtos, bases de trabajo, legislación social vigente, revalorización de los productos del campo, restablecimiento del principio de autoridad protestando de la actuación del gobierno, principalmente de los ministros de Agricultura y Trabajo.»

Dice la nota de las conclusiones, que merecen la inmediata dimisión de los mismos.

La asamblea manifestó la imposibilidad material de seguir trabajando la tierra mientras no se varíen las expresadas circunstancias.

Un leñador que ha visto el "Cuatro Vientos"

Veracruz, (cable). — Ana María Arguedas ha comparecido ante el capitán del puerto, declarando que a su cuñado, que es torero del faro de Zapotitlan, le dijo un leñador que había visto del «Cuatro Vientos» cerca del volcán San Martín.

REUMÁTICOS! ARTRÍTICOS! CURAREIS TOMANDO Natrosil CON Tiroides DEL DOCTOR COQUILLAT Medicación moderna para el tratamiento químico-opoterápico del REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA, AFECCIONES BILIARES etc.

Círculo Republicano Radical Socialista

Distribuidos 6.º y 7.º Junta general extraordinaria Se convoca a todos los socios de este Círculo a la junta general extraordinaria que se celebrará en el local social calle Segarra número 7, esta noche a las 10.30 en segunda convocatoria y a las 10.30 en segunda para tratar de varios importantes asuntos.

Consejo Provincial de Primera Enseñanza de Alicante

CIRCULAR Vista la instrucción 1.ª de las publicadas por la Dirección general de primera enseñanza en relación con los próximos Cursos de selección a ingreso en el Magisterio Nacional este Consejo provincial declara admitidos a todos los cursillistas que figuran en la lista publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia de fecha 2 de los corrientes, con la salvedad en cuanto a los cursillistas número 227 don Alberto Rafael Molitó Brotons, y número 307 doña Eulalia Ruiz Escobar de que deben completar su documentación, aportando el señor Molitó una póliza de Huérfanos del Magisterio de 050 pías, y la señora Ruiz el certificado médico, para lo cual se les concede un último e improrrogable plazo de cinco días a contar desde la fecha de publicación de esta circular.

El delicioso rincón «Naranjil» es el purgante que aceptan los niños, porque lo toman como jarabe de naranjas y las madres lo prefieren porque obra con eficacia y prontitud. No admita cualquiera rincón, pues «Naranjil» sólo hay uno y exijalo en su envase con mirilla transparente de papel cristal. De venta en Farmacias.

Banda Municipal

Concierto para hoy lunes a las 7 de la tarde en la Explanada, con el siguiente programa: Amoreux, Marcha.—Grené. Oihello, F. n. r. s. —Verdi. Sakuntala, Overture.—Goldmark. Danzas Españolas, Suite.—Tchajkowsky. Luisa Fernanda, Fantasia.—Torroba. Gitana del Albaicín, Pasodoble.—Marquina.

ARTISTAS DE CINE

pueden ser los que escriban a: «ESTUDIOS A. C. E.» Sepúlveda 169-BARCELONA Recibirán instrucciones gratis.

Lea El Luchador

Cerveza La Cruz del Campo LA PREFERIDA POR SU CALIDAD Depositorio: PRIMITIVO CARRERAS General Lacy, 7 Alicante

PAPEL DE FUMAR ABADIE EL UNICO

Un fugado del penal de Cartagena

Hace un par de días, de la cárcel de Cartagena, se fugó el recluso Salvador Canellas Llubra, de 30 años de edad. El Canellas debido a su comportamiento y a la poca pena que debía cumplir, gozaba de cierta libertad en la prisión y tenía el cargo de cabo de vara. Pero el sujeto en cuestión no marchó solo. En un descuido del oficial de Prisiones don José Antonio González Sánchez, se apoderó de su reloj de oro y cadena del mismo metal, cogiendo seguidamente un auto y acompañado de una mujer vino a nuestra capital, donde en la Caja de Ahorros pignoró las alhajas por 225 pesetas. Por lo gracioso del caso es que la pignoración la hizo a nombre del señor González Sánchez. La guardia civil está sobre la pista del fugado y creemos no se tardará mucho en saber el paradero.

Solicito Agentes vendedores

Para artículos gran consumo y fácil venta. Diríjase de 9 a 11, señor Gui len. Alfonso el Sabio 15 Estanco

Foguera de la Plaza del 14 de Abril y alrededores

Grandiosa verbena en los jardines de la Plaza El próximo sábado por la noche se celebrará una verbena en el jardín Barrejón, Plaza 14 Abril En dicho festejo se procederá a la elección de la belleza y damas que han de representar a la Foguera de este Barrio en el ejercicio de 1933-34.

NOTAS: En el concurso de belleza no podrán tomar parte más que las señoritas del barrio.

Dr. José M. Ruiz Olmos

OCULISTA Médico ex-alumno del Instituto Oftalmológico Nacional y de los Hospitales Quinze-Vingts y Hotel Dieu de París. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 3.

Casa de Socorro

Durante las pasadas veinticuatro horas, han sido atendidos en este benéfico establecimiento: Dionisio Chicheri, erosiones en el cuello. Carlos Domenech, erosión reglumbar. Pedro Rubio, herida contusa región frontal y otra tercio inferior antebrazo izquierdo. Enrique Bas, herida dislacerada índice izquierdo y desarticulación del mismo. Rafael Maruenda, contusión codo derecho. Eustasio Palacio, herida contusa región lumbar y erosiones diseminadas por todo el cuerpo. GUARDIA PARA MAÑANA Médicos: don Fernando Claramunt y don José Clavero. Practicante: don Deogracias Ceva Navarro.

Una multa a un periodista

Por la publicación de un artículo injurioso para el Régimen, se impuso una multa de 500 pesetas al semanario «Regeneración» de Crevillente. Habiendo declarado el Juzgado, insolvente al director de dicho periódico, el gobernador ha dispuesto que cumpla el correspondiente arresto.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS Domingo, 27.—Badalona, español, de Batoum, con gasolina para la Campsa. BUQUES DESPACHADOS Ciudad de Alicante, español, para Ibiza y Palma de Mallorca, con carga general y pasajeros. BUQUES ENTRADOS Lunes 28.—Rio Francolí, español de Canarias, con plátanos. Vicente La Roda, español, de Barcelona, con carga general y pasajeros. BUQUES DESPACHADOS Rio Francolí, español, para Valencia, Tenerife y Las Palmas, con carga general y plátanos.

Cartelera de espectáculos

PARA HOY CENTRAL CINEMA Cine desde las 6.30. «Un Fcap, un cluch y un bebé». MONUMENTAL Compañía de revistas. A las 10 noche, «Las mimosas» y «La sal por arrobos». PARA MAÑANA CENTRAL CINEMA «Pobre tenorio».

RAPIDA

Ya está en vigor la ley denominada de vagos que con tantas dificultades ha de tropezar para su exacta interpretación y exacto cumplimiento. Así como es difícil determinar en muchos casos cuales son los artículos de lujo que deben ser objeto de un impuesto y cuales los que pareciendo suntuosos casi constituyen una necesidad en la vida moderna, también en muchas ocasiones habría dudas entre los vagos por vicio y los que van por necesidad. Hay tocercillos, cómicos y profesionales de deporte que como actúan poco por valer poco también, pasan largas temporadas convertidos en parásitos de la sociedad, porque dedicados exclusivamente a su profesión no tienen otro oficio complementario para esas temporadas de paro. Hay artistas que en su lucha por la soñada gloria llevan una vida bohemia en la que pueden confundirse con los vagos. Hay hombres que porque su esposa gana o posee bienes, llevan una existencia ociosa en el café o en la Peña de un círculo de recreo. Los hay también que la gana de trabajar la sienten con intermitencias; algunas veces de tarde en tarde. Sea ya legión los que con pretexto de que dan a pie la vuelta al mundo, a todo el mundo sablean teniendo inactivos para una labor útil sus fuertes músculos. Para burlar esa ley tan moralizadora nos imaginamos el recurso a que apelaría no pocos: Aumentar considerablemente el número de vendedores ambulantes que, algún ratito que otro y para justificar un medio de vida, iban vendiendo por ahí aunque sea polvos mataratas, gomas para los paraguas o el folleto explicativo de la misma ley de vagos.

Negocio en Alicante

Traspaso Bazar situación inmejorable o admitiría socio, ampliación negocio, administrado propio capitalista. Razón, Castellón, Liorna, 7. ALICANTE

Cartera de Sociedad

Después de haber asistido al XIII Congreso Dental, celebrado en Coruña, ha regresado a Alicante nuestro distinguido amigo el doctor don Federico Fajardo. ESTUDE GARRERA comercial o técnico de porvenir en su propio domicilio. Pida librito gratis. POPULAR INSTITUTO POLITECNICO. —Aparato 105 — Sevilla. —También ha regresado de su viaje a las playas del Norte de España, nuestro muy querido amigo don Rafael Ramos Esplá, jefe facultativo de la Casa Socorro. —Ya restablecido de la ligera enfermedad que le retuvo en cama, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo, el Delegado de Hacienda de esta provincia don José Cánovas. —SE OFRECE CONTABLE conociendo francés, mecanografía y correspondencia. Muchos años de práctica. Informes en esta Redacción. —Anoche regresó a Madrid acompañada de su hermano don Antonio, doña Marina Estern, viuda del gran cantante Mardones, que ha permanecido una corta temporada en la finca «Villa María», de Ibi. —Alguilo pianos y autopianos desde cinco pesetas mensuales. Casa Enrique Pascual, Plaza R. Chapi, 4. —Estuvo ayer en Alicante, nuestro estimado amigo de Pedreguer, don Rafael Mira Cantó. —PERDIDA. Se ha perdido una perra pachaña blanca con un pelado en el costado izquierdo y que acude al nombre de «Fina». A quien la presente en el domicilio de don José Alamo Ramón, Pi y Margall, 24, se le gratificará espléndidamente. —MUJERES: Falta de la regla o dolorosas, flujo blanco, se curan con un tratamiento completo de AGUAS DE INCIO, naturales. —Hoy hemos tenido el gusto de saludar al alcalde de Castilla y estimado amigo nuestro, don Juan Navarro. —Anémicos, agotados específicos fomad AGUAS DE INCIO. Tuberculosos, enfermos del corazón, embarazadas, no son para vosotros. —Se encuentra en Alicante el presidente del Comité R. R. S. de Senija y amigo nuestro, don Juan Bautista Más. —PERDIDA. En la vía pública se ha extraviado una cadena y medalla con busto del Cristo de Limpías. Per tratarse de recuerdo familiar, se agradecerá su devolución en la Avenida del General Marvá número 30 1.º izquierda a nombre de doña Ana Cortés o en nuestra Redacción, donde se gratificará espléndidamente a quien lo entregue. —SE ALQUILA almacén nuevo, frente a la Estación M. Z. A. de más de 250 metros cuadrados de superficie. Razón: Maisonnave, 22.

De Albacete

Conferencia de don Manuel Maura En el Círculo Republicano Conservador, dió el jueves 24 una conferencia don Manuel Maura, sobre el tema «Reflexiones sobre el momento político». Presentó al orador el Presidente del Comité Provincial del partido, don Juan Martínez Ortiz, el cual dió la bienvenida a los señores Zuazo y Maura a los que elogió calurosamente. Habló después del honor que supone llevar el apellido Maura, destacando los méritos del conferenciante como abogado y como político. Fue muy aplaudido. Se levantó don Manuel Maura, empujando dando las gracias por los elogios—Inmerecidos a su parecer—que se le han tributados. Habló luego de la política anterior a la implantación de la República, condenando duramente el absolutismo, añadiendo que los pueblos no se salvaran con Dictaduras. Habla también del problema agrario, aun sin resolver y criticó la labor del Gobierno. El señor Maura fué aplaudido en diferentes párrafos de su discurso. UN HOMBRE MUERTO Comunican de Almansa, que en un paso a nivel de la carretera a Valencia ha sido arrollado por el tren 210, un carro cargado con pieles de vino. El carretero Bautista García Castillo de 55 años, natural de Canals —provincia de Valencia— que lo conducía fué lanzado por la locomotora a gran distancia, causándole una gran herida en la región parietal izquierda, y fractura de la bóveda del cráneo, de las que falleció en el acto. También fueron destruidas dos mulas y una resaca con heridas. Se produjo la desgracia por estar la barrera levantada. INCENDIO La Benemérita de Ossa de Montiel comunica, que en una casa de la calle de Blasco Ibáñez propiedad de Anselmo Trillo Abad, dedicada a panadería, se declaró un violento incendio que destruyó el local dedicado a dicha industria, gracias a los esfuerzos de la Guardia Civil y del vecindario se pudo evitar que se propagase a las habitaciones dedicadas a viviendas. Fueron pasto de las llamas 150 panes y 800 litros de aceite pesado destinado al motor, calculándose las pérdidas en unas diez mil pesetas. El incendio se produjo por una chispa que se desprendió del horno y cayó en un montón de leña, propagándose al techo que era de cañizo. No ocurrieron desgracias personales. CORRESPONSAL

CUPON REGALO

Solamente por un mes y para que todo el mundo pueda conocer nuestros trabajos, hacemos una ampliación completamente gratis a todo el que nos mande una fotografía y este cupón: CASA ROTCEN Apartado de Correos 445 VALENCIA Precios increíbles para profesionales: sionales

SE NECESITA

Sirvienta de 30 a 40 años con informes, buen sueldo. Plaza Castelar, 3, 1.º

Lea El Luchador

Botella Asensi

Ayer estuvo en Alicante nuestro estimado amigo el diputado de las Constituyentes señor Botella Asensi que descansó en Alicante siendo saludado y agasajado por sus amigos y correligionarios. El señor Botella Asensi regresó por la noche a Alcoy. Importante Asamblea Del Sindicato de la Huerta de Alicante En su domicilio social de la calle de Alfonso el Sabio de esta capital y en segunda convocatoria, reuníronse ayer mañana en asamblea extraordinaria, los regantes que constituyen el Sindicato de la Huerta de Alicante. Presidió la asamblea el director del Sindicato, don José P. de Bonanza, quien expuso el motivo de la reunión, que era el dar cuenta del oficio recibido de la División Hidráulica del Júcar, por el que se pone en conocimiento del Sindicato la resolución del Ministro de Obras Públicas en favor de la construcción de la compuerta metálica para el pantano de Tibi y las condiciones en que deberá llevarse a la práctica el proyecto, cuyas obras han sido valoradas por los técnicos del Estado, en 268.583,17 pesetas, de las cuales ha de pagar el Sindicato un 20 por ciento durante el período de construcción de las mismas y un 40 por ciento en un plazo de 20 años, con solo un recargo del 2 por ciento anual por intereses. Siendo por tanto de cuenta del Estado, el otro 40 por ciento. Para ratificar la solicitud que en su día se hizo al Ministerio y poder además solicitar el derecho a la construcción por concurso, la presidencia puso a consideración de las asambleas dos fórmulas, aceptada una de ellas, por aclamación, con ligera variación por parte de un señor asambleista. Intervinieron en los debates, entre otros, los señores Yagües, Vaello, Sevilla, Liorna, Bonanza (M.), Cozálbes y Reyes. Nuestro camarada Fermín Botella, que asistió a la asamblea por expresa voluntad de la Directiva del Sindicato, hubo de usar de la palabra, también, para dar cuenta de las gestiones llevadas a cabo en Madrid y Valencia, hasta conseguir, lo que fué ansiado de la huerta de Alicante: la orden ministerial, para que se construya la compuerta metálica del pantano de Tibi. Dió lectura, además, de una carta recibida del actual Director General de Obras Hidráulicas, señor de la Torre y finalizó encareciendo la máxima unión y cordialidad entre los que forman el Sindicato, para que éste, que ya comienza a cenovarse, lleve a efecto la gran obra que le está encomendada, en beneficio propio de la huerta, y del mismo Alicante. Los acuerdos adoptados fueron los siguientes: Primero.—Ratificar la ayuda solicitada al Estado para la colocación de la Compuerta metálica de Limpías. Segundo.—El cobro de 0'15 pesetas al año en la primera tanda de cada una hasta el pago del total de las anualidades que ofrece el Estado. Y un voto de aplauso a la Directiva y a su cooperador señor Botella.

La fiesta brava

Grave cogida de Pepo Amorós EN BILBAO Bilbao, (teléfono).—En la última corrida de toros bilbaína, ha resultado herido gravemente el diestro Pepo Amorós. En el momento de la cogida, Amorós intentaba lancear de rodillas al toro, que le enganchó por el cuello, lo tuvo suspendido durante unos segundos, y finalmente lo arrojó al aire. Al caer a tierra, gravemente herido, Amorós intentó incorporarse, cayendo de nuevo ante el toro. Rápidamente acudieron los demás toreros y lograron retirarlo del alcance del animal. En la enfermería apreciaron al diestro, heridas graves en el cuello, que le interesan la faringe. Después de practicársele la primera cura, fué trasladado a la Clínica del doctor San Sebastián. La cogida fué de gran emoción, temiéndose un fatal desenlace. EN MADRID Madrid, (teléfono).—Se lidiaron novillos de Manuel Arranz, que resultaron mansos. Salieron sueltos y volvieron la cara. Torcieron El Moreno, Ruiz Moreno y Jardinerito. Los tres cumplieron. EN TETUAN Tetuán, (teléfono).—Durante la lidia del segundo toro, resultó con lesiones en la región frontal y fuerte conmoción cerebral, el diestro Manuel Campos. También resultó herido en esta corrida el picador Luis Egipto. EN MONÓVAR Pepito Marrínez, corta dos crejes Monóvar, (teléfono).—Se han lidiado novillos de Fuentes, que han resultado regulares. Sacristán Fuentes ha estado superior, cosechando abundantes palmas. El alicantino Pepito Marrínez, ha sido el héroe de la jornada. Colosal en capa y muleta y acertado al herir. Cortó dos crejes. Gitanillo, bien.

HOMBRE, TIENE GRACIA...

Para evitar discusiones —¿Usted cree que tiene razón el diputado señor Azorín cuando dice que el esperanto acabará con las guerras?—preguntaron a un político famoso por sus audezas. —Desde luego—contestó—. Las guerras tienen por causa, generalmente, las discusiones entre los países. ¡Y como el esperanto no lo entiende nadie, con ese idioma no habría manera de discutir!

Como la soda

Con referencia a la nacionalización española del jugador del «Barcelona», Morera—costarricense hasta hace poco—, el campeón de Cataluña se las promete muy felices. —Naturalmente!—decía un significado balompedista—. Teniendo a «Morera», todo les debe ir «como una soda».

Hablar con propiedad

Les pido disculpas que asistieron el día 31 a una de esas excursiones marítimas que se organizan durante el verano muy frecuentemente en Barcelona, fueron obsequiados con un presente a go peregrino: una sandía monumental. Fué recibido el regalo con gran algazara. Tanto que, un excursionista se acercó a uno de los reposteros mas alborotadores y júbilosos, para decirle: —¡Caramba, amigo! ¿Calebra usted sus días. —No, señor; ¡mis «san-días», que es mucho más!—respondió, rápido, el interplado.

Un hombre muerto en riña, en Alc y

El sábado por la noche en la calle María Guerrero, rieron Francisco Semper y Antonio Esplagues, resultando aquel herido de gravedad, al recibir un tajo en el cuello con una navaja barbera. Inmediatamente el herido fué trasladado a la Casa de Socorro donde los médicos de guardia le apreciaron una herida mortal de necesidad, siendo trasladado al Hospital donde falleció ayer a mediodía. Sigán ha declarado el agresor iba con ot o amigo por el puente «Blasco Ibáñez», y el amigo insucio a un vendedor de liges chumbos, interviniendo el Francisco y degenerando la discusión en riña en la forma ya relatada.

Curación de las hernias

con inyecciones fibro plásticas. Sin necesidad de abandonar las ocupaciones. J. Pacheco, Médico, Torrevicja.

CUPON REGALO Solamente por un mes y para que todo el mundo pueda conocer nuestros trabajos, hacemos una ampliación completamente gratis a todo el que nos mande una fotografía y este cupón: CASA ROTCEN Apartado de Correos 445 VALENCIA Precios increíbles para profesionales: sionales

La Hernia Curada «HERNIUS» siguiendo la marcha progresiva que le ha convertido en el primer Gabinete Ortopédico de España, acaba de crear tras profundos estudios y múltiples pruebas el SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO formidable invento que revoluciona la humanidad entera y triunfa siempre donde todo lo demás fracasa convirtiendo en breve tiempo a los pacientes en seres fuertes, robustos y sanos como eron antes de herniarse. Nuestro modernísimo invento no es un emplasto, no es un bragero, no es nada molesto, no es nada anticuado, es la última creación «HERNIUS» al alcance de todas las fortunas que vence y cura con facilidad pasmosa toda clase de HERNIAS por antiguas y rebeldes que sean sin que el paciente tenga que abandonar sus trabajos habituales y sin que jamás recuerde que está herniado. «HERNIADOS» para vuestra seguridad visitad sin pérdida de tiempo al eminente especialista «HERNIUS» que recibirá GRATIS en: ALICANTE el VIERNES 1 Septiembre en el Hotel Samper, de 9 mañana a 4 tarde SOLAMENTE. IMPORTANTE: Nuestro Agente especialista recibirá en: VILLENA el JUEVES 31 de agosto en el Hotel Nvarro. CASA CENTRAL Gabinete Ortopédico «HERNIUS» Callo Pelayo 62, Tel. 14346, Barcelona

Lea El Luchador

Lea El Luchador

DEPORTIVAS

Una jornada triunfal para los clubs Volga, Hércules y Alicante

NACIONAL.—
Se celebraron ayer mañana a las 10 y media los anunciados concursos de natación que dieron un rotundo triunfo al Club Deportivo Volga, que acaparó los triunfos.

- Los resultados fueron los siguientes:
- 50 m. infantiles**
1.º Francisco Devesa Cano en 1 minuto 2-5.
2.º José Martínez.
3.º José Peña.
- Los tres del Club Deportivo Volga.
- 100 m. debutantes**
1.º Antonio Vidal 1 m. 16 s. 2-5, del Club D. Volga.
2.º José García Polo, 1 m. 17 s. 3-5, del Montemar.
3.º Leopoldo Bernabeu, del Volga.

- 100 m. brazo de pecho**
1.º Piqueres, del Volga; 1 m. 33 s. 4-5.
2.º Caballero del Montemar, 1 m. 34 s. 1-5.
3.º Hernández del Volga.
- 400 m. libres**
1.º José García, del Volga; 6 m. 30 s. 4-5.
2.º Caparrós, del Montemar; 6 m. 31 s.

- Equipos 4 x 50 infantiles**
1.º Equipo Volga integrado por Francisco Cabeza, José Martínez, José Peña y Alberto Peña.
Tomaron parte, solo dos equipos uno Montemar y otro Volga.

- Los vencedores lograron un tiempo de 2 m. 24 s. 1-5.
- Equipos 5 x 50 Libres**
Llegó en primer lugar y a una distancia muy acusada, el equipo Montemar que invirtió 2 m. 38 s. 2-5. Tomaron parte, solo dos equipos; uno del Montemar y otro del Volga. Parece ser que se protestó la salida indebidamente anticipada de un ve-

ro Montemar. A la hora en que escribimos ignoramos si se ha recurrido sobre tal particular, como pensaba hacerse. Sin embargo queremos patentizar, que aún no habiéndose realizado esta salida antirreglamentaria, —si es que la hubo— la prueba la habría ganado limpiamente, ampliamente el Montemar.

Salto
Se verificó la prueba de saltos consistente como ensayo en tres obligados —ángel, carpa y mortal— los cuales dieron el resultado siguiente:

1.º Ortiz, del Volga.
2.º Zaragoza, id. id.
3.º Botella, id. id.
4.º Pedro González, del Montemar.
5.º Homs, id. id.
6.º Gallana, del Volga.
7.º y 8.º a igual puntuación García Polo del Montemar y Paco Moreno del Volga.

Water-polo
El partido celebrado como final entre los equipos del Montemar y Volga dio un resultado de empate a uno. Asistió mucho público, que cada día se interesa más por este deporte tan bello y tan sano.

HERCULES-BETIS
El encuentro se ha caracterizado por una inversión de dominio en los distintos tiempos. Durante el primero, el dominio correspondió al Betis, que hilvanaba magistralmente las jugadas, mostrando un control perfecto en el pase corto y raso.

En este mismo primer período, el dominio bético fué absoluto en lo que a jugar de cabeza se refiere. Resulta de ello, fué, el que los andaluces llegaron infinidad de veces hasta el área fatal herculana. Muchas menos veces; contadas veces, llegaron los blanquiazules hasta la zona de los sustos, sevillanos. Sin embargo y en honor a la verdad, justo es decir que

si bien los «chicos» llevaron más veces que los «chés» el cuero hasta cerca de la puerta contraria, las arrancadas locales, esos contados avances, encerraron en su corta repetición muchísimo más peligro, que todas las embestidas béticas a pesar de su persistente consecuencia. Y la confirmación de ello, estuvo todo el tiempo en el marcador.

En cambio en el segundo tiempo las cosas cambiaron y resultó que los dominados pasaron a dominadores, consiguiendo un nuevo tanto a su favor, que fué el tercero y último de la tarde, pues, pues el marcador alcanzó un tres a cero a favor del bando blanquiazul.

Una de las jugadas más bellas, correspondió a Gomilla al ejecutar el tanto inaugural. Recogió la pelota y se internó; salió muy oportuno el portero a su encuentro para cerrar el ángulo de la diana; pero fué inútil, pues el joven extremo por el ángulo opuesto, lo envió fuera del alcance del cancebero.

Roldán no me satisfizo en absoluto. Ni velocidad, ni colorido, ni tiro.

Talono es el hombre que seguramente controlará con mayor perfección el cuero.

En sus pies el pelotón se hace adhesivo, y va de una a otra bota como sometido a un inapelable deber.

Gomilla bien. Es joven y rápido y tica perfectamente a los palos.

Paez formidable como siempre. El que se le enseña a entregar, sabiendo como sabe contar va a ser uno figurá en el panorama nacional a pesar de su insignificancia física.

Gamis fué lo mejor de lo mejor. No queremos gastar adjetivos con este nuevo David, porque los guardamos para próximas tardes en que a buen seguro sabrá llevar a la apoteosis sus

Triunfos.

Torregrosa, siempre un defensa eficaz, parece que en esta temporada va a superar a la anterior, ya de por sí, más que aceptable.

García Vaso, no está mal, pero sinceramente tendrá que mejorarse si pretende hacernos olvidar el sabor que el juego flexible y felino de Masía nos dejó.

En cuanto a la portería, va a resultar que tendremos allí, la línea (?) más completa.

Suárez en la parte que actuó no desentonó y luego, realizó meritorias jugadas.

Al final del partido en los últimos diez minutos el Betis se repuso y se sacudió el dominio permitiéndose atacar.

El equipo andaluz se integró con Urquiaga, Arqueta, Aredo, Peral, Soladtero, Torres Saro, Lecua, Unamuno, Cachelo y Manolin; y Enrique en el segundo tiempo.

LA GRAN JORNADA DEL ALICANTE
Ayer en La Florida, el once local Alicante F. C. realizó una proeza de gran calibre. Ahí es nada; un equipo del grupo B que le pone «las peras a cuartos» a quien siempre campeó como dueño y señor de su zona. Esto es y valga la imagen, como si en boxeo, en un combate singular, un peso mosca, hiciera match nulo con un peso pesado.

Quien es el Murcia, todos lo sabemos porque nos es harto conocido. Por eso, cuando ayer, antes de transcurrir el primer cuarto de hora de juego, los de La Condomina, habían conseguido ya, un tres a cero a su favor y cuando todos esperaban un anulación total y absoluto de los locales, supieron estos imponerse a la adversidad, dominar a sus potentes

rivales y devolviendo golpe por golpe, lograr para sí un «trió» de tantos que llevan el marcador a la igualdad a tres, comprendimos que si que puede el Alicante F. C. conjugar el verbo posibilitar, con referencia a sus ilusiones.

Tres goles a favor de un equipo en el principio del match, son mucha ventaja. Si esta es para el Murcia, mucho más, por su categoría inaudible y por sus características de juego.

Remontar la distancia de un tres a cero, es labor ardua y difícil; si el conseguirlo, es obra de un bando de categoría inferior a la del rival, entonces el hecho reviste caracteres de hazaña deportiva. Y esto es lo que hizo ayer el Alicante F. C. Y esto lo hizo el Club de los señores Martín Hidalgo y Menacho teniendo que luchar con la tenacidad de los jugadores murcianos y con la labor del árbitro Tomás —que tenía todo el tinte de una incompetencia inexplicable o de una complicidad inadmisiblemente. Su labor,—la del nazareno—fué detestable, perjudicando reiterada y descaradamente al once local, unas veces por lo que pitaba y otras por lo que dejaba de pitar.

Con todo y con esto, el Murcia no pudo batir al Alicante y ello sin olvidar que de los cuatro tantos conseguidos por los visitantes, dos de ellos, fueron absurdos, por cuanto no intervinieron en su ejecución más que los propios jugadores del equipo que los encajó. Sobre todo el tercero, que de una defensa al otro y de este al portero, solos y sin ataque enemigo, vieron llegar la pelota, lenta y como resistiéndose hasta el fondo de la red.

El gol más precioso de la jornada fué el tercero del Alicante, en el que Prats cortó y pasó como buen maestro con la zurda a su avance, llegando hasta el extremo que bomba templado y Nieto magistralmente en brioso salto, de testarazo imponente incrusta el balón por el ángulo superior.

El Alicante tiene sus más firmes sostenes, en Prats, Nieto, los dos extremos y Muñiz-Juansé, sin olvidar a Galkano.

Desde luego los papeles estelares, corresponden a Nieto y Prats. Si este último, sigue jugando con la codicia y eficacia con que lo ha hecho hoy, nos veremos obligados a declarar que el Alicante tiene el mejor medio ala de toda la zona.

Reconozcamos que el Alicante F. C. se adentró por la senda de los triunfos y los aciertos.

Estucos
Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones.
Imitaciones a piedras ladrillos y mármoles.
Esgrafiados y dibujos al relieve.
Estucos lavables para dormitorios cuartos de baño.
Estucos pétreos y a todo color
A base de cemento.
MANUEL GUTIERREZ
Pérez Galdós, 70.

DOCTOR
Juan M. Santaolalla
Enfermedades del corazón y Pulmores
Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal
Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una
SAN FERNANDO 4

Linea de automoviles
Elche-Alicante
SALIDAS

DE ALICANTE	DE ELCHE
7:30	8,15
11	9
12:15	12,15
15:30	14:30
17	15
7	7

Administraciones: Elche, Plaza Mayor.—Alicante, Calle Villegas número 2 antigua Diputación.

DOCTOR
ESPUGH VIDAL
del Hospital Provincial
NARIZ-GARGANTA-OIDOS
Plaza del 14 de Abril, 10.1.º
Frente a la estatua de Mousonave
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Hotel «El As»
— Gran confort — Calefacción —
— Baño — Timbres — Ascensor —
Viajeros estables, pensión completa desde 8'50 pesetas
Especialidad en paellas alicantinas
Calle Rosalia de Castro, 26
Antes Infantitas) : Teléfono 12741
MADRID
Dirigido por su propietario

Gran Hotel Samper
— Comedor de primer orden —
— Habitaciones al mar —
— American-Bar — Cafe —
— Paseo de los Martires — Alicante

Sombreros
Se reforman de señora y caballero de fieltro y de paja a peseta, quedando como nuevos. — Calle de Rafael Tezol, núm. 10, 1.º, junto a la Plaza de Gabriel Miró (antes de Isabel II). ALICANTE.

Casa Serrano
La mejor tienda de neumáticos y accesorios : : Grandes existencias en coches de ocasión modernos : : Muy baratísimos : : No comprar nunca sin visitar
CASA SERRANO
Plaza de la 6 - República, ELCHE - Teléfono 135

Escuela Modelo
Fundada en 1897.
Calderón de la Barca 24 y Juan de Herrera 5.
Clases graduadas para niños y niñas.
Clases al aire libre.
Edificios especialmente construidos para colegios.
Grandes patios para esparcimiento de los alumnos.
Museo. Biblioteca escolar. Gabinete de Física, Química • Historiografía.
Cinematógrafo.

FAÇADIN
insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estuco, mortero, ladrillo, madera molde, etc.
Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de Desiderio Reig.—ALICANTE.

EN HOTELES y RESTAURANTS
pida, usted

Vino Alicante 1928

Marcial Samper

EN CAFES, CERVECERIAS y BARES pida

Vermouth Samper
No hay mejor

COMENTARIOS

LA VIDA DEL TORERO

Por GUILLERMO DIAZ DOIN

Hace unos días, Juan Belmonte, el ex-matador de toros, ha publicado, en la serie de artículos que dedica «Ahor» a la vida española de veinte años ha, uno interesantísimo que titulaba «Los toros, cuando yo empecé a torrear». En él, el famoso diestro de Triana, nos da una impresión singularísima de lo que es la vida de un torero en el transcurso de la temporada. Vida azacacenada por el sobresalto, en un continuo desfile de paisajes y públicos. Belmonte, con una sobriedad y una concisión, que ya quisieran para sí muchos profesionales de la pluma, nos presta el film vertiginoso de una existencia agitada. Describe con naturalidad y, sobre todo, pone en la descripción acentos de verdad. Una verdad alcanzada en el bataneo de una experiencia personal. De cuando en cuando, brota en la tersura de la prosa, una ligera fuen tecilla de lirismo. Es el alma del torero, que sale a la superficie, teñida de un suave matiz de ironía y de burla. Belmonte, que tantas veces ha contemplado de cerca a la muerte, sabe lo poco que valen muchas cosas, y lo muchísimo que cuestan otras. No hay nada como la lucha con el peligro, en trágico fechejeo, para lograr una justa estimación de muchos valores superficiales.

Belmonte nos proyecta la vida del torero en una apresurada sucesión de imágenes. Su artículo está escrito con estilo cinematográfico. Ritmo impresionante, en el que unas emociones suceden a otras. Primavera, verano, otoño. He ahí el escenario donde se representa la tragedia taurina de todos los años. Días de triunfo, en los que el torero, después de la corrida, siente la necesidad de ir a los sitios donde haya mujeres que vez y que

vean. (A esto, pone Belmonte un comentario de tono un tanto intelectual: «Explicación sexual del arte»). Horas de fracaso, en las que el lidiador, el ídolo de las tardes de apoteosis, no quiere verse a sí mismo. Todo sometido a una tensión terrible, a una «variación» emocionante. «El torero se renueva interiormente en cada corrida». Esta es la profunda verdad de la existencia del torero.

Vida de cara o cruz, de triunfo o de fracaso. Vida de grandes trastornos, de continuo cambiar. En todo momento, y al menor descuido, puedes surgir la tragedia. Esa tragedia que late en lo más profundo de la entraña de la fiesta. La existencia del torero, como ha dicho muy bien Belmonte, está presidida por el signo de la preocupación. Hace falta un estoicismo como el de ellos, para jugarse todas las tardes la vida a una cartecilla. Hace falta un temple de héroe, para despreciar con valentía todos los días a la muerte. «¡Alea jacta est!»

El torero comienza la temporada en la primavera y la termina en el otoño. Temporada, que tiene un período álgido en el mes de septiembre. Mes en el que el matador de cartel no descanza un solo día. Las horas del día se reparten entre la plaza y el tren. Existencia a matacaballo, que pone a prueba su capacidad de resistencia. Se aproxima el otoño, y con él la esperanza de descanso. «Cuando ha caído la castaña madura del árbol, la última corrida». «El torero suspira de satisfacción: hasta la primavera». Pero, entonces, los que, como Belmonte sienten la vocación de su arte, están enamorados de suproque, después de la corrida, empiezan a sufrir una duda: «¿No saber, si prefieren ser toreros de verano o toreros de invierno!»

Automóviles

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el **BARNIZ NEGRO «TIMON»** especial para guarda barros y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOJA MANO PARA ELLO
PRECIOS: Bote de 1 kilo, 7'50 ptas.—Bote de medio kilo, 4'00 ptas. Bote de cuarto de kilo, 2'25 ptas.—El impuesto del timbre a cargo del comprador.

Fabricante: Desiderio Reig Payá, Bailén, 10 ALICANTE

Banderas confeccionadas de todos tamaños a precios reducidos

Curación de las Hernias

INTERESA SABER:

Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado señor Torrent, estará en Alicante y en el Hotel Miramar únicamente el MARTES próximo día 29 del corriente y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan porque no hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de ben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Si antes ver primero el especialista señor TORRENT, de nombre registrado.

ESPECIALIDADES PARA SENORAS.—Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientos voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc., etc.

HERNIADOS TODOS.—Acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor TORRENT; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Alicante y en el Hotel Miramar únicamente el MARTES próximo día 29 del corriente.

NOTAS.—Dicho especialista estará también en: Denia el día 26 en el Hotel Comercio en Murcia el día 30 en el Hotel «mat», en Cartagena el día 31 en el Hotel Francia y París, en Albacete el día 1 de Septiembre en el Hotel Central y en Alcaira el día 2 en el Hotel Colón, donde asimismo podrá visitarle todas cuantas personas lo deseen. Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13 CASA TORRENT.

Hotel URZAY
INAUGURADO 15 ABRIL 1933
Edificio completamente nuevo a tres fachadas

80 Habitaciones : 10 con cuarto baño
: Gran confort: Todos los adelantos :
: modernos :
Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía
PENSIÓN DESDE 10 PESETAS
MADRID
ENGLISH SPOKEN ON PARLE FRANCAIS

CENTRAL CINEMA

PARA HOY

Un Flap, un Chinch y un Bebe

Sesión de 6 tarde en adelante

GRAN REDUCCION DE PRECIOS
DE LAS

Piezas legítimas
CHEVROLET

Propietarios de coches y camiones protejed vuestros propios intereses empleando en el CHEVROLET solamente

Piezas legítimas
Concesionarios

Arques y Boumati Lda
ALICANTE